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廣東省於去年已開始着力推動粵港澳自貿區建設申
報工作，身兼廣東省政協常委的戴德豐表示，粵

港澳自貿區建設對廣東、香港和澳門三地都有重要意
義。對製造業逐漸轉移的廣東來說，通過打造粵港澳自
貿區，依托港澳，將更快更有效地推動本地產業轉型升
級，獲得新優勢。

實現區域經濟整合 港澳添新活力
他續說，對港澳而言，自貿區意義更大，港澳地區未
來的發展必然要依托內地的經濟增長，更直接地要依賴
與廣東的經濟聯繫。設立自貿區相當於間接擴展了香
港、澳門地區的空間，通過自貿區實現的區域經濟整
合，港澳地區將獲得新的活力。
戴德豐指出，粵港澳三地在內地改革開放三十多年和
CEPA實施十年來，已積累了豐富經驗。粵港澳三地聯
手，有能力共同打造升級版的粵港澳合作，再一次為國

家新一輪改革開放發揮示範作用。他建議國家有關部門
盡快研究批覆成立粵港澳自貿區。

粵港澳大珠三角 世界第三大都市圈
談及上海自貿區的成立或為香港所帶來的競爭，戴德豐

認為，世界這麼大，有競爭才會有進步。他表示，廣東是
全國經濟發展龍頭，年均GDP總量破萬億美元，聯同港
澳，則整個粵港澳大珠三角地區經濟總量僅次於紐約和東
京，成為世界第三大都市圈。加上粵港澳文化語言相近、
地緣相接，三地正打造「一小時生活圈」。如果三地聯
手，互補的優勢和「同聲同氣」的人文氛圍等元素都是別
的地方無法複製和替代的。「光是這個咁大的市場已經夠
做了」，所以香港人根本不用擔心未來的發展。
被問及粵港澳自貿區籌組工作意見，戴德豐建議，

國家相關部門聯同廣東省政府和港澳兩地特區政府，
成立共同專門小組，以三地互利共贏為目標，為自貿

區的發展做好頂層設計，真正為三地產業融合發展提
供操作性強、細化的、有別於上海自貿區的具體實施
方案。
戴德豐又認為，香港是世界三大金融中心之一，國際
金融、貿易、航運發展成熟，具備帶動周邊城市發展的
能力。自貿區應充分發揮香港在國際經濟中的突出地位
和優勢，推動高端資源流向自貿區，為珠三角城市群成
為世界城市群打下堅厚基礎。

籲設權威管理機構免三地競爭
戴德豐並建議粵港澳參照全球主要自貿區的管理制

度，成立具有權威性和一定審批權限的自貿區管理機
構，避免三地城市之間的競爭，提高自貿區運營的統一
性和實效性。他預期，粵港澳自貿區政策一旦落實，三
地改革開放後三十年發展的引擎必定由此啟動，發展空
間無可限量，勢將成為世界上具重要地位的自貿區。
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香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 羅雅蘭、郭若溪）今年3
月，適逢全國政協授權香港文匯報
主辦、香港友好協進會協辦的
《人民政協》專刊創刊一周年。
身為友協會長的戴德豐向本報表示
熱烈祝賀。
他表示，《人民政協》在過去一
年來積極宣傳各級政協的政策和工
作，對促進政協與香港各界的聯繫
溝通發揮了重要作用。友協作為協
辦單位，將大力推動港區各級政協
委員，積極參與和支持《人民政
協》的報道工作。

對推動政協事業發揮重要作用
戴德豐指出，港區各級政協委員

都是來自各個行業的精英，長期致
力於促進香港與內地、粵港兩地的
經濟文化交流和建設。在過去一年
來，《人民政協》專刊對各級政協
委員的工作做了大量的報道，報道
富有創意，效果非常成功，對推動
政協事業發揮了重要作用，與政協
委員一同為香港繁榮穩定作出了貢
獻。
作為友協會長兼港區省級政協

委員聯誼會創會主席，戴德豐表
示，上述兩個會的聯繫會員多達
數千名政協委員，是一支龐大的
愛國愛港力量，他將大力推動委
員們參與和支持《人民政協》專
刊的報道工作。

戴德豐商務政務繁忙，但一直心繫香港的青
少年工作。多年來，他聯同友好協進會的其他
政協委員，出錢出力，親自到香港的各間中學
校園給青少年講課，幫助學生在步出校園之前
拓寬視野，學校對講座反應熱烈。截至目前，

參與學生累計超過15萬人。
為協助香港中學生加深了解國家現況，友協於
2011年4月開始舉辦「港區全國人大代表、全國學
校講座活動」，並專門聘請專家設計有關講座。這
項活動主要透過嘉賓講者的個人分享及與高中學生
互動交流，讓學生掌握國家的最新發展情況。講題
範圍包括國家的金融經濟、政治體制、社會民生、
科技創新等。

講述創業經歷 同學聽得津津有味
戴德豐對記者說：「我的強項是向同學們介紹在
珠三角的發展情況，如何在珠三角甚至內地創業
等」，他表示，有一次在深水埗給900多位中學生講
課，專門談到自己從22歲開始白手在港創業成功，
然後增拓內地加速發展，奮鬥至今已建立龐大食品王

國的經歷，同學們都聽得津津有味。
他強調，香港與珠三角有「近親」優勢，香港學

生畢業後，完全可以選擇在港發展或到廣東尋求創業
機會。他認為，透過這些講座，有助學生在步出校園
之前拓寬視野。學校對有關講座反應熱烈，截至去年
底已舉辦逾410場，參加學校共220所，參與學生累
計超過15萬人。

「軍事夏令營」受歡迎 連辦九屆
同時，由董趙洪娉女士創辦、戴德豐擔任會長的

慈善組織「羣力資源中心」，聯同解放軍駐港部隊和
教育局合辦「香港青少年軍事夏令營」，透過體能訓
練和德育活動，讓青少年培養良好品德和領袖才能，
並加深對國防的認識。夏令營至今已連續舉辦九屆，
由於備受學生歡迎，每年都不斷增加收生名額。
此外，該中心又成立「軍民同樂活動籌委會」，在
節日特別是中秋節，組織各界人士探訪駐港部隊軍
營，與官兵們歡度佳節，透過一起進膳、交談、友誼
競技及遊戲、部隊與藝員表演等輕鬆節目，增進軍民
的互相關懷和了解。

四洲集團創辦人戴德豐在香港被譽為「食品大
王」，作為最大的食品業界，目前四洲每年的生
意額約30億元，其中香港業務佔七成約21億。
戴德豐笑言，香港700萬人口，四洲已可做21億
元的生意，面對廣東逾1億人口的龐大消費市

場，集團是「前途無限」。目前四洲已加緊培訓人
才，全力開拓珠三角乃至內地食品市場。
談到由自己一手創立的零食王國四洲集團，戴德豐

如數家珍：由小嬰兒到成人零食，集團的產品都有涉
獵，目前，四洲在香港及內地的食品廠房超過13
間，生產不同種類的食品。集團又代理世界各地優質
食品，包括奶粉、牛奶、餅乾、蛋糕、糖果、朱古
力、零食、即食麵、雪糕、健康食品、飲品、酒類、
醬油調味料、火腿、香腸及肉類，海產類，蔬菜類等
製品。
目前，四洲每年的生意額約30億元，其中香港業務

佔七成約21億，其餘主要來自內地。戴德豐說，香港
700萬人口的細小市場，四洲已可做21億元的生意，
面對廣東超過1億人口的龐大消費市場，所以集團是
「前途無限」的。

競爭雖大 堅信「世上無難事」
雖然內地競爭大，但他堅信「世上無難事，只怕有

心人」，他對開拓內地市場信心滿滿，早前集團已在
廣州成功收購著名的泮溪酒家，目前四洲正加緊培訓
人才，準備全力開拓珠三角乃至內地食品市場。
談到食品安全的問題，戴德豐表示，四洲發展到今

日成為行業的龍頭，與嚴控食品質量有很大關係。
「四洲集團創立43年來，所代理和出產的食品有一套
完善安全監控制度，而安全優質的食品讓四洲名字在
行內享負盛名。」
他認為，內地大型食品企業的出品質控其實也很嚴

格，只是一小部分不法分子的不法行為影響了行業的
聲譽，政府應加強打擊這些不法行為，讓消費者「食
得放心、食得開心」。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者 羅雅蘭、郭若溪
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■四洲集團與香港樹仁學院推企校合作計劃。圖為戴德豐頒
發獎狀及支票予獲得冠軍的學生。 資料圖片

■■習近平會見習近平會見
戴德豐及省級戴德豐及省級
政協委員聯誼政協委員聯誼
會成員會成員。。

■俞正聲會見友協。 資料圖片

■戴德豐一直心繫港青的工作。 郭若溪 攝 ■四洲集團啟動內地大學校企合作，戴德豐(右五)辦實習基地力助大學生創業就業。 資料圖片
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